
促進社會和諧穩定，是世界上絕大多數人的心願。美國「九一一」恐

怖襲擊轉瞬十載，恐襲和反恐戰爭所引發的殺戮，已造成三十多萬人死

亡，伊拉克六成婦女失去丈夫，然而流血衝突遠未平息。行政長官曾蔭

權日前在提及「九一一」事件的教訓時，指出偏隘、不寬容的思想會滋

長出仇恨與罪惡，令人進一步意識到生活在香港這樣一個和平、包容和

多元的社會，是多麼的幸運。

「九一一」恐襲令人反思和諧可貴
「九一一」發生當日恰在美國公幹的曾蔭權，親見這個全球政經軍事

實力最強的國度如何陷入一片驚恐混亂。其後美國先後對阿富汗及伊拉

克開戰，龐大如天文數字的軍費開支，不斷付出的人命傷亡，不知伊于

胡底，令小布什和如今的奧巴馬焦頭爛額。平心而論，全球經濟如今風

聲鶴唳，美歐日本提振乏力，與美國在反恐戰中泥足深陷、國庫空虛不

能說全無關聯。難怪曾特首事隔十年，還有感而發撰文強調，不管大家

的信念和宗教信仰如何，祈願香港市民以至全世界的人，都會試 了解

和體諒別人多一點，從而達致和諧共處。如果每個人都嘗試這樣做的

話，就是對十年前「九一一」事件的死難者，以及所有在反恐過程中為

爭取和平而犧牲的人們，最好的致敬。

然而正當世人譴責暴力，反思和諧社會何等可貴之際，香港這個全球

最安全的大都會之一，從來沒有發生過嚴重的恐怖襲擊事件的城市，卻

日益趨向暴力。

公民黨和社民連等一批政棍唯恐天下不亂，不斷製造政治事件，不擇

手段地破壞香港得來不易的繁榮安定。他們無事生非，刻意挑起社會矛

盾，推出所謂「五區變相公投」、為外傭居港權提司法覆核、擾亂副總理

李克強訪港的保安工作、衝擊遞補機制諮詢會場等，已發展到一再以暴

力行為挑戰警方執法底線，以至不惜犯罪傷人的地步。可悲的是一些心

智仍未成熟的年輕人，加上一些蓄意搞事的滋事分子，部分是受政客煽

動，部分則刻意挑戰社會，以政見不同的名義公然搗亂，破壞社會秩序

和安寧。

反對派暴力行為激怒全港
日前電視屏幕上所見，遞補機制論壇上，社民連一夥人衝擊會場，向

官員掟狗餅，戴「V煞」恐怖面具以隱藏真面目，叉頸以至手肘襲擊保安

人員，扯頭髮壓擠康文署女職員，使多人受傷。種種令人髮指的暴力行

為，引起市民極大憤慨，各界人士已經忍無可忍，連日來紛紛通過電

台、報刊進行聲討和譴責。由市民自發的「反暴力絲帶行動」，響應者

眾，網上人肉「V煞」，將之繩之以法的呼聲日高。市民紛紛狠批政棍亂

港，怒斥暴行教壞細路、擾亂社會秩序，要求政府「企硬」，敦促警方從

嚴執法。

原本保持政治中立的四個公務員工會亦發表聲明，指部分人及團體暴力

示威的違法行徑破壞社會秩序，肆意衝擊值勤的公務員及侮辱制訂政策官

員，事後再惡意批評、歪曲事實，應予以強烈譴責。其後，立法會的保安

會議也以大比數通過了對暴行的譴責動議。事實說明，在一向崇尚文明法

治的香港，市民已經認識到必須捍衛香港真正的自由和法治的核心價值，

若正不壓邪，必令香港法治不保，經濟式微，港人將受害無窮。

然而，雖說目前暴徒們已四面楚歌，如老鼠過街，處於人人喊打的境

地，「V煞」歸案也只是時間問題，但事件發生的深層次原因，還值得細

加檢討。

首先，我們環顧全球，凡是紛亂叢生的動盪之地，一定是規範性力量缺

失所導致。表面看來，香港法制健全、政府廉潔，自由民主觀念深入人

心，並不缺少一般性的規範。但深究後可發現，

今日香港亂象迭出，根本原因就在過度解讀或者

根本就是「誤讀」民主自由。長期以來，香港極少

數議員在議會內動輒掃 、掟蕉、擲紙飛機、大呼小

叫以至咆哮議事堂，立法會卻極少干預，所謂的泛民主派更刻

意包庇慫恿。此外，長毛等多番在公眾場合非法集會，暴力衝擊警察防

線，也從未得到應有的法律制裁。這些現象透過傳媒全港播放，看在部分

對現實不滿的青少年眼裡，正是極其錯誤的示範。正因為公權力不彰，司

法執法部門長時期的過分容忍示弱，有法不依，才令這些違法分子變本加

厲，日趨猖獗。香港回歸之後居然成為示威之都，實在令人痛心疾首。

有人賣港乞洋干涉中國內政
其次，香港的確有一幫政客以及殖民地餘孽對香江回歸中華心生不

忿，千方百計要令「一國兩制」在香港無法成功。這夥人身為中華人民

共和國的特區議員、法律界精英、宗教界權威，卻從來不做一件有利於

香港繁榮穩定的事，反而為破壞《基本法》的實施不擇手段。正是在他

們的煽動策劃組織下，香港才會出現鼓吹「公投」、挑戰國家《憲法》及

《基本法》的鬧劇，才會有鼓吹「紫荊花革命」意欲顛覆特區政府及內地

制度之舉，才會產生有破壞無建設、「為反對而反對」的所謂民主派，

才會有激進派搗亂議事廳、受人操控的憤青搞暴力襲擊，才會有公然宣

揚香港獨立，頭撞特首，狗餅擲高官等行為。而西方反華勢力也樂得利

用這夥人，目的是把香港變成反華反共的基地，最近的維基解密，美國

駐港總領館有關反對派中三男一女主將與美方政治上全力配合的上千份

報告，已暴露得一清二楚。

為此，特區政府和建制派應積極引導社會輿論，使普羅大眾更清楚明

白香港今天政治局勢中的各種危機及不足，認清賣港乞洋干預中國者的

嘴臉，全力支持警隊依法行事，打擊暴力行為，引導香港跳出內耗不斷

的困境，做到像國家主席胡錦濤所明確要求的那樣：「集中精力發展經

濟，切實有效改善民生，循序漸進推進民主，包容共濟促進和諧。」
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區議會選舉的提名期展開，不
少參選人亦已相繼報名，當參選
人報名之後，其與選舉有關的活
動都會受選舉條例規管，開支也
會一併計入選舉經費，甚至在網
上的各種社交網頁，如果涉及到
參選人的宣傳，都會一併受到規
管。而傳媒報道有關參選人，都

必須遵守公平原則。然而，港台身為公營機構，卻
在區選期間公然為陳偉業提供宣傳平台，讓他可以

在大氣電波上發表政綱，批評對手，不但違反了電
台不偏不倚的原則，而且對其他參選人並不公平，
是名副其實的踩界行為。
在9月18日港台節目《給香港的信》中，就單獨為

陳偉業提供了一段表演時間，讓他在節目內狠批去
年支持政改方案「一人兩票」的民主黨，指稱他們
背叛港人。如果並非在選舉期間，港台邀請什麼人
出席節目是港台的自由，而過去在港台的烽煙節目
屢屢邀請反對派人士出席節目，儼如反對派宣傳基
地，早已不是秘密。但現在是選舉期，雖然陳偉業

並未正式報名，但他已多次在公開場合及傳媒訪問
中表示會狙擊民主黨主席何俊仁，根據選舉條例已
經與正式參選無異，同樣受法例規管，港台怎可能
還邀請陳偉業上來做節目？
況且，節目內容都是老生常談，找陳偉業或其他

人發表意見其實分別不大。既然如此，港台就算不
願意找建制派人士，反對派也有不少人明確表示不
參與區議會選舉，又何必一定要找陳偉業惹人疑
惑？事實上，港台這次找陳偉業出席電台節目，本
身已帶有明顯的助選色彩。因為陳偉業已表示要狙
擊何俊仁，而他這次在港台節目的內容正是狠批民
主黨，與其選舉主題是如出一轍，儼然變成了陳偉
業的宣傳節目。而且節目又沒有邀請另一邊的何俊

仁發言，只是由陳偉業獨自表演，不論從哪個角度
看都有「促使某個候選人當選」的成分，等於是選
舉宣傳，港台怎可以如此偏幫某個參選人？
港台守則列明「全體員工都必須秉持新聞專業標

準，達致公眾心目中的準確、公正、客觀、全面及
均衡的報道」，報道必須「不偏不倚」。然而，港台
竟然在選舉期間公然為某個即將報名的參選人提
供宣傳機會，完全違反了公職人員的守則，也有
利用大氣電波為個別政黨及候選人服務之嫌，是明
顯的違規行為。港台工會一邊對新任廣播處長施以
下馬威，一邊繼續肆無忌憚為反對派宣傳，如此氣
焰囂張令人側目，也再次說明港台確實有整頓的需
要。

公民黨和社民連等一批政棍唯恐天下不亂，不斷製造政治暴力事件，已發展到一再以暴力行為挑戰警方執法底線，以至

不惜犯罪傷人的地步。特區政府和建制派應積極引導社會輿論，使普羅大眾更清楚明白香港今天政治局勢中的各種危機及

不足，認清賣港乞洋干預中國者的嘴臉，全力支持警隊依法行事，打擊暴力行為，引導香港跳出內耗不斷的困境。

遏止暴力文化 支持警方執法

■責任編輯：袁偉榮　

全國政協委員

特首賽多人跑葉太支持跨境巴擾民居
黃建新促規管

卓　偉港台區選期間為陳偉業宣傳是踩界行為

近日建制派對應
否有多於一名建制

派候選人出選特首，意見紛紜。表
明積極考慮參選特首的新民黨主席
葉劉淑儀認為，建制派有多個候選
人參選特首並無問題，有助下屆特
首施政，「如果人人都勸退晒，得
一隻馬出，選到都對其認受性沒有
幫助」。她不認同這麼早就勸退人，
「我覺得是違反《基本法》，大家應
跟《基本法》辦事，符合《基本法》
（條件）的人都可以出來參選」。

自信可獲足夠提名
葉太重申，正積極考慮參選，但

未是時候宣布，又說有信心取得150
個選委提名，並指現在許多選委都
要看候選人的素質、能力、政綱，

還有出席論壇答問題的表現，「我
相信真正的選戰尚未開始」。她又
說，有考慮過政務司司長的人選問
題，但暫不會透露。
她認為，政務司司長應是了解政

府運作，要發揮協調、統籌的功
能，如人口政策需要跨局協調。她
相信，將來的特首需要是一個政治
家，雖未是普選產生，但要有一定
的民意基礎，時時落區。
至於公務員背景是否參選特首的

條件，她說，下屆特首不一定要有
公務員背景，因公務員無論哪個人
做上司都要服從，問題是要如何推
動公務員，將他們的服務水平、表
現提升到更高的台階，「有公務員
經驗當然會較容易去操作、協調」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

均衡參與

傳辭職選特首唐唐拒談

特首選舉成為政
壇「最熱話」，外

界盛傳政務司司長唐英年會在日內
向特首曾蔭權請辭，啟動競選特首
工程。大批傳媒昨一早便守候在中
環政府總部追訪，但唐唐對是否
「已經遞信」及「何時遞信」均沒有
作出回應，只是以招牌笑容與記者
打招呼。大約一小時後，他離開政
府總部，到金鐘添馬艦的行政長官
辦公室，相信與特首以及多位司局
長開例會。下午他又單獨到特首
辦，逗留了約1小時後離開。

梁振英待與特首商量
另一名疑似特首熱門參選人、行

政會議召集人梁振英昨早就以香港
專業聯盟主席身份，與聯盟多名代
表到美利大廈與商務及經濟發展局

局長蘇錦樑會面，討論有關CEPA的
政策事宜。他並再次表示，會盡快
跟特首商討：「商量了就要尊重行
政長官，我不能在此說太多，商量
了之後再向大家報告。」
早前已表態支持梁振英參選、正

在北京出席活動的商品交易所主席
張震遠，認為梁振英應該盡快辭
職，全力投入競選。
他又表示，欣賞梁振英有參選決

心和勇氣，又認為梁振英有能力，
對香港面對的挑戰有深入研究和了
解，梁振英提出的很多方案都是香
港未來政策的方向。他又希望其他
參選人亦盡快決定，並向香港人證
明自己有能力做特首，講解他希望
執行的政策和對現時香港面對問題
的理解。　

■香港文匯報記者 鄭治祖

全城焦點
旺角區居民協會副主席黃建新形容，太子運動

場道鄰近地鐵站，交通方便，吸引了許多經營跨
境巴士服務的公司在附近開設店舖，並在門口設
立上落站。現時已有4間跨境巴士公司於該處開
設店舖，令當區突然間多了許多大型巴士出入。
以每間公司每15分鐘一個班次為計，由朝到晚，
4間公司的巴士加在一起，流量十分大，最高峰
時，曾在同一時間有10輛大巴停泊於該處。

旅客候車擠滿街
他亦收到許多居民投訴，跨境巴士公司的店舖

附近聚集了大量攜帶行李的乘客，阻塞街道，同
時許多巴士停泊亦會排放大量的廢氣；亦有家長
擔心大量大巴經常出入當區，對小朋友和長者出
入造成危險。「 公司將 站頭鍾意擺邊度就擺
邊度，早上7、8點鐘，成條街道都站滿了等車乘
客，廢氣和噪音對樓上的居民造成好大滋擾」。

早前政府曾舉行聯合部門會議，協調有關地區
的跨境巴士服務經營問題，希望限制每間公司的
停泊車輛數目至1輛。不過，黃建新批評這種做
法治標不治本，最根本的問題是香港經營跨境巴
士服務，毋須領取特別的經營牌照，「現時來往
港深的巴士線有規管，但其他如廣州等地區的跨
境巴士，反而沒有規管」。

發牌管制方治本
他建議，政府應對經營跨境巴士服務建立適當

的規劃和規管，包括提供一個合適的地方，統一
有關跨境巴士服務的路線和上落站頭，不要再集
中於民居的地方，減少對居民的滋擾。
黃建新在接受本報訪問後，昨日報名參加區議

會旺角東選區選舉，同區參選人還有「人民力量」
的阮昭達，及民主黨的劉俊業。

■香港文匯報記者　鄭治祖

粵港關

係近年越

趨緊密，經營粵港跨境巴士服

務的公司亦越開越多，不過部

分跨境巴士為求方便，於民居

附近的橫街窄巷上落乘客。有

居民協會地區幹事向香港文匯

報投訴，近期有至少4間跨境巴

士服務的公司，在太子運動場

道附近開設乘客上落站，巴士

的廢氣和噪音對當區居民造成

嚴重滋擾，建議政府應對有關

經營服務進行規管。

發牌規管

▲黃建新促請當局擴大管制跨境
巴士。香港文匯報記者鄭治祖 攝

多輛跨境巴士長期在太子
運動場道一帶上落客，對附
近居民造成滋擾。
香港文匯報記者鄭治祖 攝

▲

■梁振英昨
表示會盡快
與特首商討
辭職參選事
宜。
香港文匯報

記者
劉國權 攝

■唐英年昨
未有回應辭
職備選特首
的傳聞。
資料圖片
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